



Fernando VII.

En 1808 asumió como rey de España luego de que su padre Carlos IV abdicara en su favor y Godoy fuera destituido de su cargo por la acción conspirativa del propio Fernando. Ese mismo año fue obligado por Napoleón a ceder nuevamente el poder a Carlos IV, que a su vez abdicó en favor de Bonaparte. Fernando, entonces, quedó prisionero en Valencia mientras se desarrollaba la guerra de la independencia.

En 1810 la corona española fue restituida a Fernando VII luego de que las tropas ibéricas derrotaran a los franceses y de que el Consejo de Regencia reuniera a las Cortes en Cádiz. Fernando regresó a España en 1814 y restauró el sistema absolutista cuando declaró nula a la Constitución y a las disposiciones de las Cortes de Cádiz de 1812.

Desde 1823 hasta 1833 imperó el absolutismo. De todas formas la principal preocupación de la última etapa de su reinado fue la de la sucesión. Su hermano Carlos y la princesa Isabel se disputaron el trono hasta que en 1833, tras la muerte del rey asumió como tutora y gobernadora María Cristina de Nápoles, hasta que Isabel cumplió la mayoría de edad y asumió la corona como Isabel II.



Liberación del rey Fernando VII en el Puerto de Santa María por las tropas del duque de Angulema, en 1823.

Desde 1823 hasta 1833 imperó el absolutismo. De todas formas la principal preocupación de la última etapa de su reinado fue la de la sucesión.

Genghis Khan

Nació a orillas del Onon en Mongolia hacia 1155. Su verdadero nombre era Temujin y su padre, Esugaj-Bahadur, ejercía cierta influencia entre los mongoles. Luego de la muerte de Bahadur (alrededor de 1168) Genghis, junto con su madre y su familia vagó por los bosques durante varios años, subsistiendo a base de raíces, de la pesca y de la caza. Con el tiempo Temujin logró reunir a su alrededor a un importante número de adeptos de la aristocracia de estepa, se unió a Khan keraitov y tomó parte en una alianza con el gobierno chino. De esa forma por primera vez la lucha se intensificó contra los tártaros.

Alrededor del 1200 luchó contra el movimiento democrático liderado por su antiguo amigo Chzamuha. En 1201 sufrió la derrota de Chzhamuhi (1201) se intensificó la disputa existente entre Temujin y Khan Kerait, ésta realizó un acuerdo con Chzhamuhoy y llamó a su lado de los partidarios Temuchin.



Genghis Khan.

En 1203 Kerait Khan fue asesinado, y Temujin pasó a dominar toda la Mongolia del este. Chzhamuha recuperó Naiman contra los mongoles occidentales, tras lo cual todos quedaron bajo la autoridad de Mongolia Temuchina. En 1206 Temuchin adoptó el título de Genghis Kahan y basó su estado nómada en pautas estrictamente aristocráticas., Kahan se rodeó de guardaespaldas que gozaban de privilegios considerables en comparación con otros mongoles, pero estaban sujetos a una estricta disciplina.

Kahan, tras la conquista de Naiman se reunió con el inicio de los registros escritos que había en manos de los uigures. Los uigures fueron los primeros maestros de los mongoles y los primeros funcionarios en el Estado de Mongolia. Después de la expansión del dominio mongol, durante la vida de Genghis Khan, los mongoles también utilizarían los servicios de funcionarios chinos y persas. Para huir de los nómadas, en 1209 los mongoles tomaron la obediencia de los uigures en el Turkestán Oriental. En 1211 estalló la guerra con China y en 1215 Kahan tomó Pekín, pero la conquista final de los Jurchen sucedió ya con el mandato del sucesor de Kahan, Ugadei.

En 1216 reanudó las campañas contra los nómadas que huyeron hacia el oeste, y en el mismo año se produjo un choque accidental entre un destacamento del ejército mongol y horezhshaha Muhommed, que unía bajo su gobierno a los musulmanes de Asia Central e Irán. Los Siete Ríos y el Turquestán Oriental fueron conquistados por los mongoles en 1218. En 1220 fue conquistada Mavannehr y Kahan envió tropas enviadas a perseguir a los fugitivos Mohammed, que pasó a través de Persia, el Cáucaso y el sur de Rusia y de allí regresó a Asia Central.

En 1225 o principios de 1226 Khan emprendió una campaña contra el país Tangut, donde murió en agosto 1227.

En Persia y el Asia Central aún hoy se conservan muchas de las instituciones impuestas por los mongoles. El éxito de Kahan se explica sólo por su talento natural, ya que no tuvo antecedentes que prepararan el terreno para él y no tuvo ni brillantes compañeros ni dignos sucesores. A los ojos de los contemporáneos y de las generaciones posteriores Khan fue el único creador y organizador del Imperio Mongol.

A los ojos de los contemporáneos y de las generaciones posteriores Khan fue el único creador y organizador del Imperio Mongol.



Genghis Khan, cargando a espada, en la batalla del valle Indo.